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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии га А У !КОЛХОЗНИК
ПЛЕНУМ ЦК КПСС

10— декабря 1973 года состоялся очередной Пленум Централь
ного Комитета КПСС.

Пленум заслушал и обсудил доклады заместителя Председателя 
Совета М инистров СССР, Председателя Госплана СССР товарищ а 
Н. К. Байбакова «О Государственном плане развития народного хо 
зяйства СССР на 1974 год» и министра финансов СССР товарища 
В. ф. Гарбузова «О Государственном бю дж ете СССР на 1974 год».

На Пленуме с больш ой речью  выступил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС товарищ  Л. И. Брежнев.

Пленум ЦК КПСС единогласно принял соответствующ ее постанов
ление.

Орган Тоншаевского РК КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

№  148 (4202)
Г од издания 36-й

ЧЕТВЕРГ, 13 ДЕКАБРЯ 1973 года Цена 2 коп.

НАВСТРЕЧУ ХХИ1 РАЙОННОЙ 
ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

ДОСКА ПОЧЕТАПо представлению партийных организаций, правлений колхозов, дирекций совхозов и местных комитетов профсоюза за [выполнение социалистических обязательств в ноябре (надоить 130 кг молока от коровы) на районную Доску почета в газете «Тоншаевский колхозник» заносятся доярки: 
К О Л Х О З А  «К О М М У Н А Р »

Долгих В. С., Маковеева В. Г., Евстропова Л. А., 
Хисматова Р. Б.;

И М ЕН И  К И Р О ВА
Аплатова Г. А., Маякова Т. П., Соловьева Т. В., 

Иванова В. Е.;
«ПУТЬ Л Е Н И Н А »

Хаимова Т. А., Поплаухина Ю. Д., Маковеева 
3. В., Хаимова В. В., Ложкина Г. В., Загудаева 
3. Д., Мухачева А. Г., Васильева В. Г., Колеватова 
А. ГК, Куклина Р. Д., Малышева К. Ф., Перевало
ва А. Д.;

И М ЕН И  Т И М И Р Я З Е В А
Курочкина О. Д., Юсупова Е. Д.;

«К О Л О С »
Кислицына Р. П.;

И М Е Н И  Л Е Н И Н А  
Маякова Н. С., Майттакова Т. А.;

« В Я К Ш Е Н Е Р С К И И »
Зайцева Ф. А.;

«ошминскии»
Мальцева А. В.;

« П Р О Г Р Е С С »
Савиных Е.П.

Высокая
выработкаВ тяжелых условиях оказались лесозаготовители Дрбинекого лесопункта в ноябре текущего года. Ежедневные метели мешали нормальному.ходу работ. Но и в таких условиях укрупненная бригада, возглавляемая товарищем Н . Т. Махневым, при задании 1460 кубометров заготовила 1767 кубометров леса. Малокомплексные же бригады с трудом выполнили план.Самая высокая выработка в малокомплексной бригаде в ноябре составила 600 кубометров. Если сложить выработку двух бригад, то эта цифра будет .намного ниже той, какой добилась укрупненная бригада. Отсюда видно, что на лесозаготовительных работах необходимо создавать ук: рупненные бригады.

Г. РО ГАТНЕВ.

Говорят  делегаты конф еренции

Е С Л И  С М О Т Р Е Т Ь  В П Е Р Е ДВ нобом, недавно пущенном здании телятника тепло и чисто. Механизмы, установленные на ферме, работают безотказно. Женщины — животноводы, работающие здесь, в беседе выражали благодарность правлению колхоза за то, что работать стало легче, улучшились условия труда.—Только бы надо побыстрее оформить на ферме красный уголок,— высказали телятницы просьбу.—Мы постараемся оформить его в ближайшее время. Помещение отведено, закуплены и завезены столы, надо только подобрать и развесить наглядную агитацию.Партийная организация, правление колхоза уделяют большое внимание работе с людьми. В хозяйстве регулярно проводятся совещания с животноводами и механизаторами, бригадные собрания, где подводятся итоги

социалистического соревнования, вскрываются промахи и недостатки в работе отдельных звеньев, намечается проведение мер по их устранению.Много делается в колхозе и по укреплению кадров животноводов, механизаторов, специалистов, по улучшению их условий труда и быта.Если смотреть вперед, думать о завтрашнем дне, то надо ерроить. И парторганизация, правление колхоза этому вопросу уделяют постоянное внимание. Успехи и недостатки в деле строительства многократно обсуждались за последнее время на партийных собраниях, расширенных заседаниях правления колхоза.Следует отметить, что колхоз строит много. Только за 1972— 1973 годы в хозяйстве сданы в эксплуатацию механизированный ток в дерев

не Шабуры, сушилка, водокачка, склад минеральных удобрений на 500 тонн, силосная траншея, летний выгульный лагерь для скота, построена заново плотина пруда, мост через реку.Много мы уделяем внимания и строительству жилья для колхозников.Только в этом году в колхозе построено два кирпичных и два деревянных дома. В большие, светлые квартиры въехали новоселами шофер А. И. Окунев, электрик Н. В. Гребнев, трактористы А. Н. Фомичев и А. Хлыбов. Эти молодые механизаторы послеслужбы в Советской А рмии остались работать в своем родном колхозе. Лучших из них, мы готовим к приему в члены К П С С .
П. Б Е Р Е З И Н ,секретарь парторганизации колхоза имени Тимирязева.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ПЛЕНУМА ЦК КПСС

о проектах Государственного 
плана развития народного 

хозяйства СССР, Государственного 
бюджета СССР

О добрить в основном про
екты Государственного плана 

'  развития народного хозяйства 
СССР на 1974 год и Государ
ственного бю дж ета СССР на 
1974 год и внести их на рас
смотрение сессии Верховного 
Совета СССР.

Целиком и полностью одоб
рить деятельность П олитбю ро 
ЦК КПСС по осущ ествлению 
реш ений XX IV съезда партии в 
области внутренней и внешней 
политики, полож ения и выво
ды, изложенные в выступле
нии Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарищ а Л. И. 
Брежнева на настоящем Пле
нуме.

Признать, что выполнение и

на 1971 год
перевыполнение плана 1974 го
да будет иметь определяю щ ее 
значение для успеш ного за
вершения пятилетки в целом, 
создаст условия для дальней
шего роста эконом ического 
потенциала страны, повышения 
материального благосостояния 
и культурного уровня народа.

Предложить ЦК компартии 
сою зных республик, крайко
мам и обкомам партии, всем 
партийным организациям раз
вернуть работу по м обилиза
ции коммунистов, ком сом оль
цев и всех трудящ ихся на вы
полнение народнохозяйст
венного плана 1974 года, р уко 
водствуясь выступлением то
варища Л. И. Брежнева.

О Т К Р Ы Т И Е  С Е Д Ь М О Й  С Е С С И И  
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
М осква. (ТАСС). 12 декабря в Кремле начала работу седьмая сес

сия Верховного Совета СССР восьмого созыва.
Утром  состоялись разделные заседания Совета Союза и Совета 

Национальностей Верховного Совета СССР.
Была утверждена повестка дня сессии:
1. О Государственном плане развития народного  хозяйства СССР 

на 1974 год.

2. О Государственном бю дж ете  СССР на 1974 год и об исполнении 
Государственного бю ж ета СССР за 1972 год.

3. Об утверж дении Указов Президиума Верховного Совета СССР.
В 12 часов в Большом Кремлевском Д ворце открылось совместное 

заседание Совета Союза и Совета Национальностей.
Бурными, продолжительны ми аплодисментами, стоя, депутаты и 

гости встретили руководителей Коммунистической партии и Совет
ского правительства.

Сессия приступила к рассм отрению  первого вопроса повестки 
дня— о Государственном плане развития народного хозяйства СССР 
на 1974 год. С докладом  выступил заместитель Председателя Сове
та М инистров СССР, председатель Госплана СССР депутат Н. К. 
Байбаков.

На строящихся объектах

Пуск  —  в 1974-ом!
О шминская средняя школа долж на быть введена в эксплуатацию 

к новом у учебном у году в 1974 году— таково постановление обкома 
КПСС и облисполкома, таково требование времени.

Сейчас прилагаются усилия к тому, чтобы остановивш ееся строи
тельство школы сдвинуть с м ертвой точки и ш ироким  ф ронтом  ве
сти дальнейшие работы. Только таким путем м ож но завершить 
стройку к намеченному сроку.

Н уж но отметить, что некоторые положительные результаты д о 
стигнуты: работы на школе идут. Ведется кладка кирпичных перего
родок внутри здания, подвозится к стройке земля для насыпки ее 
в необходимых местах под будущ ие полы. М еж ду тем работы раз
ворачиваются медленно, на стройке не хватает рабочих рук, осо
бенно для насыпки грунта.

На текущ ей неделе необходим о приступить к насыпке грунта и ве
сти его быстрыми темпами. Для этого школа долж на быть обеспе
чена людьми. Здесь необходима большая помощь председателя 
О ш м инского Совета, дирекции и партийной организации совхоза 
«Ошминский», дирекции О ш минской средней школы. Поактивнее 
следует браться за стройку и основном у подрядчику —  Тоншаев- 
ской м еж колхозной строительной организации.

Все эти^вопросы были подняты на очередном  оперативном сове
щании по строительству ш колы, которое состоялось прям о на 
объекте. Проводил его заместитель председателя райисполкома 
В. Ф. Каргапольцев. Присутствовали представители м еж колхоз- 
строя, О ш м инского сельсовета и школы, совхоза «Ошминский».

В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА
11 декабря состоялось засе

дание исполнительного ком и
тета Тонш аевского районного 
Совета депутатов трудящ ихся.

Отчет о работе очно-заоч
ной школы рабочей молодежи 
сделала ее д иректор  В. Г,

Трушкова. О бсуж ден также 
вопрос «О руководстве Пи- 
ж ем ского  поселкового Совета 
уличными комитетами».

По рассмотренным вопро
сам приняты развернутые ре
шения.
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XXV РАЙОННАЯ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ
ЖИ З НЬ  П Е Р Е Д  НАМИ С Т А В И Т  З А Д А Ч И

Из доклада первого секретаря PH ВЛКСМ В. В. Овсянникова
ПОЛИТИЧЕСКАЯ УЧЕБА К О М С О 

МОЛЬЦЕВ И М О ЛО Д ЕЖ И в больш инст
ве комсомольских организаций прово
дится систематически. Это в первую  оче
редь м ож но сказать о комсомольских ор 
ганизациях Тоншаевской м еж колхозной 
строительной организации, колхоза 
«Малокаменский», Пижемской больни
цы, Ш айгинской поселковой.

Теоретический материал здесь увя
зывается с задачами производства, де
ятельностью трудовых коллективов, вы
полнением социалистических обяза
тельств. Пропагандисты использую т м е
тод практических заданий, наряду с лек
циями проводят беседы, семинары, 
рейды, обращ аю тся к изучению  ленинс
ких работ. Слушатели политических 
круж ков активно участвовали в прове
дении политинф ормаций, докладов, те
матических вечеров.

За отчетный период в районной ком 
сомольской организации проведены Л е
нинские уроки. Они способствовали ро 
сту трудовой и общ ественной активно
сти м олодеж и, развитию социалистиче
ского соревнования, инициативы и твор
чества молоды х труж еников района.

Надо отметить хорош ую  работу про
пагандистов В. Ф еоктистова (колхоз 
«Малокаменский»), Н. Лебедева (Ш ай- 
гинская поселковая), Л. Даровской (Пи- 
жемская больница), Ф. Улановой (сов
хоз «Вякшенерский»).

Но вместе с этим в работе ком со
мольской политсети за отчетный период 
было немало недостатков. Самый глав
ный— неполный охват работаю щ ей м о
лодежи различными ф ормами политиче
ской и эконом ической учебы: более 200 
ю нош ей и девуш ек не занимаются по
литическим образованием. В ком со
мольских организациях колхозов имени 
Кирова, «Колос», Альцевского строй
участка занятия проходят на низком 
организационном  и м етодическом ур о в
не при неудовлетворительной посещ ае
мости. В некоторых организациях поли
тические круж ки вообщ е не работают.

Низок уровень подготовки пропаган
дистских кадров. М етодический совет, 
созданный при райкоме комсомола, не 
возглавляет эту работу. Семинары с 
пропагандистами проводятся нерегу
лярно и иногда содерж ание и методика 
их проведения не отвечают возросш им 
требованиям настоящего дня.

Текущ ий учебный год в ком сом оль
ской политсети проходит под лозунгом  
подготовки к XVII съезду ВЛКСМ, кото
рый будет созван в апреле 1974 года и 
достойной встречи 50-летия со дня при
своения ком сом олу имени В. И. Лени
на, которое мы вместе с ю нош ами и 
девушками всей страны будем празд
новать 12 июля 1974 года. Это требует 
от райкома ВЛКСМ, от всех ком сом оль
ских организаций совершенствования 
всей идейно -воспитательной работы с 
м олодеж ью  в духе Ленинских заветов, 
мобилизации комсомольцев и м олоде
жи на новые достижения в труде и уче
бе навстречу знаменательной дате.

Большое внимание лекторской и по
литико-массовой работе уделяется в 
первичных ком сом ольских организациях 
района. Например, в ком сом ольской о р 
ганизации Ш айгинского  ДОЗа взяли за 
практику перед каждым комсомольским 
собранием проводить политинф орма
ции с учетом, чтобы в течение года 
каждый член ВЛКСМ долж ен подгото
вить политинф орм ацию  о текущ их собы 
тиях в нашей стране и за рубеж ом .

ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПОЛИТИЧЕСКОГО  
ВОСПИТАНИЯ находится в прямой зави
симости от общ еобразовательного уров
ня м олодеж и.

Каждый молодой человек, не им ею 
щий среднего образования, долж ен 
учиться в системе заочного или вечер
него обучения. В прош лом учебном го 
ду в Тоншаевской очно-заочной школе 
рабочей м олодеж и и на ее консульт- 
пунктах обучалось 386 человек. Из них 
350 успеш но справились с учебной про
граммой, 74 получили аттестаты о сред
нем образовании.

Комсомольские организации посто
янно держали в поле зрения вопросы 
общ еобразовательной учебы рабочей 
молодеж и. При комитетах и б ю р о  ком 
сомольских организаций были созданы 
учебные сектора, которые осущ ествля
ли контроль за ходом  учебы ком со
мольцев и м олодеж и в Ш РМ . Большую 
работу в этом направлении провели 
комсомольские организации Тоншаев- 
ского льнозавода, П иж ем ского леспром 
хоза, Альцевского торф опредприятич, 
Ш айгинского  ДОЗа и другие. Вопросы 
общ еобразовательной учебы ю нош ей и 
девуш ек постоянно обсуждались на за
седаниях комитетов, бю ро, на собрани
ях, оказывалась помощь в учебе каж до
му комсомольцу. О днако единицы м о
лодых людей занимаются в заочной 
школе из комсомольских организаций 
совхоза «Вякшенерский», колхозов име
ни Кирова, имени Свердлова, коопхоза 
«О дош нурский», районного объедине
ния «Сельхозтехника», комбината быто
вого обслуживания. А работать ком со
мольским организациям есть над чем. 
В районе более 700 человек до 30 лет 
не имеют среднего образования.

ВЫШЕ ЗНАМ Я СОЦИАЛИСТИЧЕСКО
ГО СОРЕВНОВАНИЯ —  ТАКОВ ДЕВИЗ 
РАБО ТАЮ Щ ЕЙ М О ЛО Д ЕЖ И РАЙОНА. 
250 молодых производственников б о р ю 
тся за звание «Член ударного отряда 
девятой пятилетки». 295 включились з 
соревнование за коммунистическое от
ношение к труду.

На сегодня в районе работает 5 Ком
сомольске - м олодеж ны х коллективов. 
203 комсомольца являются членами 
«Ударного отряда девятой пятилетки», 
из них 83 выполнили личный производ
ственный план реш аю щ его года пяти
летки к 29 октября —  Д ню  рож дения 
комсомола.

Ш и р око е  распространение получила 
такая форма социалистического сорев
нования, как движение «Ни одного  от
стающ его рядом». Это движение —  не 
только борьба с невыполняющ ими нор
мы выработки, но и борьба за повы
шение производительности труда, ка
чество выпускаемой продукции, форма 
эффективного распространения передо
вого опыта. Сейчас в этом движении 
участвует 96 ю нош ей и девушек.

СЛОЖ НАЯ ОБСТАНОВКА С Л О Ж И 
ЛАСЬ У НАС НА СЕЛЕ. М олодеж ь ком 
сом ольского возраста составляет всего 
лишь пятую часть работающ их в сель
ском хозяйстве. Ежегодно после окон
чания средних и восьмилетних школ 
уезжает около 250 человек, возращ ает- 
ся ж е  лишь 25— 30.

Анализируя работу сельских ком со
мольских организаций, нельзя не обра
тить внимания на слабую роль их в де
ле мобилизации м олодеж и на выполне
ние народнохозяйственных задач. Слабо 
ведется работа по закреплению  м оло
деж и в сельскохозяйственном произ
водстве. Наглядным прим ером  этому 
служит то, что из 266 доярок в районе 
только 16—  м олодеж ь ком сом ольского 
возраста. В районе создана и работает 
одна ком сом ольско-м олодеж ная ферма 
в совхозе «Вякшенерский». Здесь более

половины доярок м олодые девчата. Но 
для их работы пока что нет надлежа
щих условий. Видимо, комсомольской 
организации совхоза необходим о взять 
эту ф ерм у под свое шефство и оказать 
ее коллективу действенную, конкретную  
помощь как в создании культурно-бы 
товых условий, так и в проведении зи
мовки скота.

Направление м олодеж и в ж ивотно
водство идет в районе очень слабо.

МНОГОЧИСЛЕННЫЙ ОТРЯД . РАЙО Н
НОЙ КО М СО М ОЛЬСКО Й О РГАНИЗА
ЦИИ НАХОДИТСЯ В Ш КО ЛАХ. Он нас
читывает в своих рядах 1070 юнош ей и 
девушек. Это самый юный отряд ком 
сомолии, нуж даю щ ийся в постоянной 
помощи. Районный комитет ВЛКСМ на
правлял работу школьных ком сом оль
ских организаций на развитие их иници
ативы и самодеятельности, повышение 
их роли в жизни ученических коллек
тивов. Работа всех школьных ком со
мольских организаций с 1972 года ве
дется под девизом «Наш труд  и учеба, 
дерзание и поиск— тебе, пятилетка». 
Несомненно, что главным показателем 
в работе каждой школы является успе
ваемость. В прош едш ем  учебном году 
успеваемость в районе составила 96,3 
процента, это на 0,1 процента лучше, 
чем в преды дущ ем . Большую работу 
по повыш ению  успеваемости провели 
комитеты комсомола Пижемской, Ш ай
гинской средних школ, Лесозаводской, 
Б. Селковской 8-летних. Неплохо пора
ботал учебный сектор комитета ком со
мола Тоншаевской средней школы, ко
торый, работая совместно с пионер
ским штабом «В страну знаний», регу
лярно проводил рейды, руководил ра
ботой консультантов, постоянно конт
ролировал учебу каж дого неуспеваю 
щ его ученика. О собого  внимания заслу
живает проведение олимпиад в школах 
по физике, химии, математике, в которых 
принимали участие более 200 ш кольни
ков. Кроме того ком сом ольцы -ш кольни
ки приняли активное участие в район
ном конкурсе сочинений на тему «О Ро
дине, о друж бе, о себе», в котором  
участвовало 687 учащихся. Все это 
во м ногом  способствовало повыш е
нию успеваемости, развитию познава
тельных интересов школьников. Сейчас 
комитетам комсомола школ необходимо 
сделать все возм ож ное, чтобы второе 
полугодие начать без неуспевающ их. В 
районе все комсомольцы - школьники 
приняли участие в Ленинском уроке 
«Учиться, работать и бороться по Лени
ну». 240 ш кольников занимаются в кр уж 
ках ком сом ольского политпросвещ ения, 
218 комсомольцев приняли участие в 
работе клубов.

Райком считает, что еще не все 
школьные комсомольские организации 
уделяю т долж ное внимание идейно-по
литическому воспитанию.

О дно из основных направлений рабо
ты ш кольного комсомола —  трудовое 
воспитание учащихся. Летом реш аю щ е
го года старшеклассники принимали 
участие в трудовых делах под девизом 
«Мой труд  вливается в труд моей рес
публики». В этом году лагерь труда и 
отдыха старшеклассников успеш но ра
ботал при Пижемской средней школе. 
Учащиеся работали на ремонте школы. 
На протяжении нескольких лет работает 
производственная сельскохозяйствен
ная бригада Тоншаевской средней ш ко
лы на полях колхоза «Коммунар». Инте
ресными и полезными делами живет 
школьное лесничество Ш айгинской сре
дней школы.

ЗА ОТЧЕТНЫЙ ПЕРИОД РАЙКОМ  
К О М С О М О Л А УДЕЛЯЛ М НО ГО  ВНИ
М АНИЯ ПРОФ ЕССИОНАЛЬНОЙ ОРИ
ЕНТАЦИИ УЧАЩ ИХСЯ . Проходивш ий в 

ноябре IX пленум ЦК ВЛКСМ еще раз 
заострил внимание комсомольских о р 
ганизаций на этом вопросе. В постанов
лении пленума говорится, что уровень 
работы некоторых комитетов ком сом о
ла по воспитанию м олодой смены ра
бочего класса и колхозного крестьян
ства еще не отвечает возросш им  тре
бованиям. Подготовка м олодеж и к тр у
довой деятельности, воспитание уваж е
ния к труду, стремления встать в ряды 
рабочего класса и колхозного крестьян
ства долж ны начинаться в школе, в пио
нерской организации. О бщ еобразова
тельная школа играет важ ную  роль в 
подготовке будущ их активных участни
ков ком мунистического строительства. 
Вся работа по подготовке учащихся к 
производительном у труду долж на опи
раться на нуж ную  деловую  связь с про 
изводством. Задача комсомольских о р 
ганизаций—  всемерно укреплять связь 
обучения и трудового  воспитания под 
растающ его поколения с практикой  
ком м унистического строительства.

Комитетам ВЛКСМ необходимо шире 
использовать в этих целях опытничест
во, научно - техническое творчество, 
трудовые объединения школьников, 
практику на промыш ленных предприя
тиях, в колхозах, совхозах, участие в 
летней трудовой четверти, развивать и 
укреплять ученические производствен
ные бригады, школьные лесничества, 
лагеря труда и отдыха.

В современных условиях становятся 
все более сложными и м ногообразным и 
задачи организаторской работы ком со
мола. В составе районной ком сом оль
ской организации 58 первичных ком со
мольских организаций, 53 организации 
на правах первичных, 22 комсомолькие 
группы. От их боевитости и деловитости 
зависит авторитет комсомола среди м о 
лодежи, постановка всей ком сом оль
ской работы.

ЗА ОТЧЕТНЫЙ ПЕРИОД БО ЛЬШ УЮ  
РАБОТУ ПРОВОДИЛИ ЧЛЕНЫ РКВЛКСМ  
В. БЕЗДЕНЕЖНЫХ, Н. КОМАРОВ, 
Н. СТЕПАНОВ, В. СОЛОНИЦЫН, А . ПЕ
РОВ. Они посещали первичные ком со
мольские организации, готовили вопро
сы на б ю р о  и пленумы РК ВЛКСМ.

За отчетный период большая работа 
была проведена райкомом ВЛКСМ по 
улучш ению  качественного состава ком 
сом ольского актива районной организа
ции. В настоящее время среди секре
тарей комсомольских организаций 24 
молоды х коммуниста, 11 им ею т высшее 
и неполное высшее образование. За
служенным авторитетом у ком сом оль
цев пользуются секретари: 3. С м ирно
ва, М . М айорова, А. Рогатнев, Т. Сноп, 
Л. Михалицына, А. Исаев, В. С пиридо
нов. Новому составу РК ВЛКСМ необхо
димо и впредь улучшать работу по под
бору и расстановке комсомольских кад
ров, практиковать отчеты членов РК 
ВЛКСМ на пленума*.

ГОТОВЯСЬ ДОСТОЙНО ВСТРЕТИТЬ 
X V II СЪЕЗД ВЛКСМ И 50-ЛЕТИЕ СО  
ДНЯ ПРИСВОЕНИЯ КО М С О М О Л У ИМЕ
НИ ЛЕНИНА, райком комсомола про
вел в районе операцию  «Группа», в х о 
де которой проконтролировал состоя
ние работы всех звеньев районной ком 
сомольской организации и в настоящее 
время выдал всем группам и ком со
мольским организациям планы-задания, 
направленные на коренное улучш ение 
деятельности организаций, на достой
ную  встречу юбилея ВЛКСМ. Более двух 
тысяч ю нош ей и девуш ек района взяли 
на себя повыш енные социалистические 
обязательства в честь 50-летия и успеш 
но выполняют их.

--------------------------------------  Из
У КАЖДОГО —  ЛИЧНЫЙ ПЛАН

А. РОГАТНЕВ, секретарь ко 
митета комсомола П иж ем ско
го леспромхоза.

54 комсомольца пополнили 
за два года нашу ком сом оль
скую  организацию . Сейчас в 
ней насчитывается 185 чело
век. Немалый вклад внесли 
комсомольцы в выполнение 
предприятием производствен
ных планов. Уж е сейчас лес
пром хоз работает в счет 1974 
года.

Как и вся м олодеж ь обла
сти, наши юнош и и девушки 
встали на трудовую  вахту под 
девизом «Третьему, реш аю 
щ ему — ударный финиш», ьб 
комсомольцев леспромхоза 
двляются ударниками ком м у
нистического труда. За хоро
ший труд, за активное участие 
в общ ественной жизни многие 
комсомольцы награждены гра
мотами обком а и райкома 
ВЛКСМ. 60 членов ВЛКСМ в

этом году награждены значка
ми «Ударник 1973 года». В их 
числе 3. Норкин, В. Конова
лов, Г. Чугунова, Н. Сандакоз, 
Г. Черных и многие другие.

Хорош о поработали ком со
мольцы на заготовке веточно
го корма и уборке  картофеля 
в колхозах и совхозах района. 
О собенно отличились ком со
мольцы лесоцехов, ДОЦа, м е
бельного цеха, гаража завода 
и других. Мы стремимся, что-

выступлений
бы каждый ком сом олец отлич
но трудился не только на про
изводстве, но был и активным 
участником общ ественной
жизни своего цеха и всего 
леспромхоза. 102 члена 
ВЛКСМ имею т постоянные 
комсомольские поручения.

Все комсомольцы леспром 
хоза приняли личные планы, 
в которых они обязую тся пе
ревыполнять нормы вы работ
ки, повышать свой общ еобра
зовательный уровень, повы
шать квалификацию. М ного  ре
бят учатся заочно в вузах и 
техникумах, стипендиатами

в прениях
ЛПХ являются В. М ордвинов, 
Б. Смирнов, С. Томилов, В. Ба
женов и м ногие другие.

Сравнительно неплохо у нас 
поставлена спортивная работа. 
Ф утбольная команда Пиж ем 
ского ЛПХ в этом году завое
вала кубок области и в буду
щем году будет играть в пео- 
вой подгруппе. В этом боль
шая заслуга В. Гречухина, 
Н. Зыкова, В. Смирнова и д р у 
гих. В эстафете на приз газе
ты «Тоншаевский колхозник» 
команда легкоатлетов лес
промхоза заняла первое м е
сто.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Вызываю на 
соревнование

И. МАХНЕВ, дояр совхоза  
«Ошминский».

По -ударном у трудятся ком 
сомольцы в третьем году пя
тилетки на полях и фермах 
совхоза «Ошминский». С нача
ла весенних полевых работ 
почти все они включились в 
борьбу за урож ай. Были соз
даны ком сом ольско - м оло
деж ны е экипажи на весеннем 
севе и уборке  урожая, заго
товке сена и копке картоф е
ля. Хорош их результатов в со
циалистическом соревнова
нии среди механизаторов и 
ж ивотноводов совхоза добива
ются такие механизаторы, как 
ш оф ер А. Махнев, комбайнер 
Е. Михалицын и другие.

Сегодня мне хочется также 
рассказать немного о своей 
работе. Пятый год я работаю 
в совхозе дояром . За это вре
мя с работой познакомился. И 
мне бы хотелось, чтобы наша 
м олодеж ь смелее шла на 
фермы, чтобы вместе с при
зывами «Комсомол— на строй
ки», «Комсомол— на трактор», 
последовал призыв «Комсо
мол— на фермы».

М не хочется заверить всех 
сидящ их сегодня в этом зале, 
что комсомольцы нашего сов
хоза не останутся в стороне и 
внесут достойный вклад в де
ло выполнения планов девя
той пятилетки. Я лично вклю 
чаюсь в соревнование за уве
личение производства п родук
ции животноводства и вызы
ваю на соревнование доярку 
С ухоовраж ской молочной
ф ермы совхоза «Вякшенер- 
ский» Зинаиду Чугунову. Я 
обязую сь с хорош им и резуль
татами встретить XV II съезд 
ВЛКСМ и 50-летие со дня при
своения ком сом олу имени В. И. 
Ленина.

Штаб „К П “
В. СПИРИДОНОВ, электрик  

колхоза имени Кирова.

В больших и малых делах 
комсомольцев страны есть 

крупица влож енного труда м о
лодеж ью  нашего колхоза. В 
общ ественном производстве у 
нас занято 40 комсомольцев. 
Из них 4 работают в ж ивотно
водстве и 16 человек— механи
заторами.

За хорош ую  работу, партий
ная организация и правление 
колхоза в этом году награди
ли подарками комбайнера 
Л. Перевалова и доярку Г. Сте
панову. Значками «Ударник 
1973 года» награждены ком со
мольцы Г. Степанова, А. Гера
симов, В. Иванов, В. С пири
донов, А. Кузнецов, Л. П ере
валов. Комсомольцы и м оло
деж ь встали на ударную  вах
ту под девизом «Третьему, 
реш аю щ ем у — ударный фи
ниш».

В нашей ком сом ольской о р 
ганизации хорош о налажена 
работа штаба «Комсомольско
го прож ектора», начальником 
которого  является Александр 
Герасимов. Ш таб «КП» выяв
ляет недостатки по подготов
ке техники к весенне-поле
вым работам, готовности се
мян к посеву и ходу сева, за
готовке корм ов в колхозе и 
их качеству, ходу уборки 
урож ая, качеству уборки и го
товности семян к будущ ем у 
севу. П рож ектористы  провели 
также рейды по готовности 
ферм колхоза к зимне-стой
ловому периоду и санитарно- 
гигиеническом у состоянию 
ферм.

За 1973 год было выпущ е
но около 40 номеров «М ол
ний» и «Боевых листков». Боль-

Т. М. М О РО ЗО ВА, препода
ватель Тоншаевской очно-за
очной школы рабочей м олоде
жи.

Учебный год в системе ком 
сом ольского политпроса начи
нается с Л енинского урока 
«Учиться, работать и бороться 
по Ленину». С одерж анием  его 
явилось глубокое усвоение 
м олодеж ью  заветов вождя, 
умение следовать им в прак
тических делах сегодняш него 
дня, глубокое изучение ге р о 
ической истории комсомола, 
опыта револю ционной борьбы 
старших поколений. Ленинские 
уроки прошли почти во всех 
комсомольских организациях 
района. Наиболее успешнр 
они прошли там, где ком со
мольцы занимаются в системе 
политпроса и где вопрос про
ведения Ленинского урока ре
шался с ответственностью.

Н. ЕВСТРОПОВА, ученица  
Тоншаевской средней школы.

Сегодня мне хочется рас
сказать о военно-спортивной 
работе, проводим ой в нашей 
школе.

Вот уже второй учебный год 
в нашей школе начинается с 
урока «Мужества». П ервого 
сентября на первый урок к 
нам приходят ветераны войны 
и труда, лучшие люди района. 
Традиционными стали вечера, 
посвящ енные Д ню  Советской 
Арм ии и В оенно-М орского 
Флота. К этому празднику в 
школе проводится смотр стен
ных газет. Ш кольники собира
ют материалы о героях-земля- 
ках, погибш их во время Вели
кой Отечественной войны. 
Больш ую работу ведет соз
данная в ш коле лекторская 
группа, члены которой расска
зывают учащимся о беспри-

в действии
шая заслуга в этой работе 
принадлежит А. Герасимову. 
Комсомольцы участвовали в 
субботниках и воскресниках. 
Силами комсомольцев был 
пролож ен тротуар и сделано 
м ного других дел. А  в уб о 
рочную  пору они не знали вы
ходных дней, работая на заго
товке корм ов и уборке  ур о 
жая, сортировке и сушке зер
на.

По вечерам комсомольцы 
собираются в клубе или в 
красном уголке, устраивают 
турниры по шашкам и шахма
там. Силами м олодеж и стави
лись концерты, с которыми 
выезжали да пределы колхо
за, устраивали спортивные 
праздники.

Наша комсомольская орга
низация объединяет в своих 
рядах 37 комсомольцев, кото
рые трудятся на различных 
участках: сфере обслужива

ния, торговле, транспорте, 
хлебопечении, строительстве, 
в административно- управлен
ческом аппарате. Вступая в 
третий, реш ающ ий год девя
той пятилетки, все ком сом оль

цы нашей организации приня
ли повыш енные соцобязатель
ства: выполнять установленный 
план товарооборота на 101 —  
103 процента. Они обязались 
также активно внедрять про
грессивные ф ормы торговли, 
повышать культуру обслужива-

ПОЛИТИЧЕСКОЕ
Но не все еще комсомольцы 

понимают важность занятий в 
системе политпроса, не регу
лярно являются на политиче
ские занятия, не выполняют 
заданий пропагандиста. Не ре
гулярно посещают занятия 
круж ка в комсомольских о р 
ганизациях колхозов имени 
Кирова, имени Свердлова,
РСУ, Тоншаевской столовой и 
узла связи. Необходим о д о 
биться, чтобы комсомольцы 
серьезно подходили к учебе. 
Кому, как не молодым следу
ет постоянно повышать свой 
идейно- политический уровень. 
Поэтому секретарям ком со
мольских организаций надо 
твердо знать, что одной из 
центральных задач ком сом о
ла является повыш ение идей-

мерных подвигах советских лю 
дей.

«Зарница» —  эта военно- 
спортивная игра стала лю би
мой игрой у пионеров. Боль
ш ую  помощь в подготовке ее 
и проведении оказывают ком 
сомольцы ■ - старшеклассники, 
которые являются инструкто
рами. Они создаю т отряды, 
проводят с ними занятия по 
строевой подготовке, учат во
енной тактике. Для проведе
ния игры создается штаб, про 
думывается план ведения ее, 
выбирается место для игры. 
Лучш ие ю нармейские батальо
ны участвуют в районном фи
нале «Зарницы».

Успеш но сдали нормы ГТО 
более пятисот учащихся на
шей школы. Это одно из нап
равлений игры «Орленок», в 
которой участвуют учащиеся 
9— 10 классов. Старшеклассни
ками— участниками игры пост
роен каток, оборудован спор
тивный зал.

В школе созданы техничес
кие круж ки: радио-и ф отокру-

Ю . В. СЕДОВ, преподава
тель Ш айгинской средней ш ко 
лы.

Во м ногих школах нашей об
ласти созданы и работают от
ряды «Ю ных дзержинцев» и 
«Ю ных друзей милиции». Та
кие отряды созданы по инициа
тиве учителей, комитетов ком 
сомола, работников милиции. 
Два года назад такой отряд 
был создан и в нашей школе. 
В него вошли учащиеся седь
мых классов. О тряд Ю Д М  ве
дет постоянную  и системати
ческую  работу по предупреж 
дению  детской безнадзорно
сти, правонаруш ений среди 
подростков. В нем состоит все
го 25 человек.

О тряд Ю Д М  проводит свою

М. М АЙО РО ВА, инструктор  
райпотребсоюза.

ния, обеспечить образцовое 
обслуживание труж еников 
деревни непосредственно на 
полевых станах и ж ивотновод
ческих фермах.

Х орош о трудятся в Тоншаеа- 

ском универмаге две ком со

м ольско-м олодеж ны е бригады. 
Это Т. Кудряш ова и Т. С оловь
ева из галантерейной секции, 
Н. Бобина и Т. Солоницына из 
обувной секции. Они еж ем е
сячно выполняют и перевы
полняют план товарооборота,

ОБРАЗОВАНИЕ
но-политического уровня каж
дого члена ВЛКСМ. Хорош им 
прим ером  в этом отношении 
является работа секретаря 
ком сом ольской организации 
М С О  В. Ж аркова и пропаган
диста В. М. Кузьмина. Вместе 
они добились хорош ей посе
щаемости, комсомольцы вни
мательно изучают произведе
ния В. И. Ленина, материалы 
XXIV съезда партии, постанов
ления ЦК партии и комсомола.

В ком сом ольской организа
ции района образовано 22 
круж ка политического просве
щения. Из них 10 круж ков по 
основам коммунистической 
морали. М не как члену мето-

жок, стрелковый. Их посещают 
92 ученика. Создано несколь
ко спортивных секций, р уко 
водят которыми ком сом ольцы- 
старшеклассники. К участию в 
каж дом  спортивном соревно
вании спорткомитет стремится 
привлечь как м ож но  больше 
школьников. С борные коман
ды школы принимаю т участие 
во всех районных соревнова
ниях и часто занимают призо
вые места, а наша стрелковая 
сборная участвовала в област
ных соревнованиях и заняла 
третье место.

Как бы подведением итогов 
всей военно-спортивной рабо
ты в конце года в школе про
водится вечер «А ну-ка, пар
ни!». В програм м у вечера 
включаются соревнования-кон
курсы по стрельбе в мишень, 
сборка автомата и другие.

Вся проводимая у нас воен
но-спортивная работа дает не
плохие результаты. Все боль
ше выпускников нашей школы 
поступает в военные и м оре
ходные училища.

работу в тесном контакте с 
детской комнатой при поссо
вете, советами общ ественно
сти, ДНД, педагогами школы. 
Члены отряда проводят инди
видуальную воспитательную 
работу с «трудными» подрост
ками. У каж дого такого под
ростка есть шефы из отряда и 
комитета комсомола. На счету 
юных друзей милиции немало 
хорош их дел. Это и рейды по 
соблю дению  правил уличного 
движения, по укреплению  о б 
щ ественного порядка, органи
зация деж урств. Проводятся 
рейды по соблю дению  учащ и
мися режима дня. Члены от
ряда организую т выпуск сати
рических газет, стендов, ф ото
витрин.

быстро и культурно обслуж и
вают покупателей. На 115— 120 
процентов выполняют свои 
планы ком сом ольцы В. С око
лов, В. Пакичева и П. Енаев, 
которые работают на строи
тельстве хлебозавода.

В то ж е время надо отме
тить, что у нас есть еще недо
статки. Еще не все ком сом оль
цы, не имею щ ие среднего об
разования, учатся в Ш РМ , пло
хо налажена политучеба, не
достаточно проводится работа 
с несою зной м олодеж ью . Все 
эти недостатки мы будем  уст
ранять.

МОЛОДЕЖИ
дического совета по ведению 
этого круж ка хочется обратить 
внимание на его важность. За
нятия в круж ке  «Основы ком 
м унистической морали» д ол ж 
ны способствовать тому, что
бы нормы и принципы ком м у
нистической морали стали 
жизненными правилами и о р и 
ентирами, твердыми уб еж д е
ниями каж дого советского 
юноши и девушки. В настоя
щее время в связи с 50-ле
тием со дня присвоения ком 
сомолу имени В. И. Ленйна на 
занятиях круж ка следует уде
лять внимание не только тр у
довым делам комсомолии, но 
и тщательному изучению  твор
ческого наследия марксиз
ма-ленинизма.

Н. ЗАЙЦЕВА, трактористка  
м еханизированного отряда  
райобъединения «Сельхозтех
ника».

М ногие из сидящих в этом 
зале знают, что я работаю 
трактористкой в районном 
объединении «Сельхозтехни
ка». Поэтому скажу несколь
ко слов о своей работе.

Часто в разговоре с д рузь
ями меня спрашивают, поче
м у я пошла именно на трак
тор. С техникой я знакома с 
детства. М ой отец работает на 
тракторе. Он часто брал меня 
с собой в поле. А  в 11 лет я 
уже могла водить трактор са
мостоятельно.

ЖДЕМ ВАС, 
ДЕВУШКИ
Мечта стать трактористкой 

появилась еще, когда я учи
лась в четвертом классе, а че
рез шесть лет она осущ естви
лась.

В первый ж е день занятий в 
девятом классе нам сказали, 
что все ребята в течение двух 
лет будут изучать трактор, а 
девуш ки, кто желает. Сначала 
нас было 12 человек, ну а 
закончили четверо. В мае 1972 
года мы сдали на права и на 
выпускном вечере вместе с 
аттестатом зрелости нам вру
чили права тракториста-маш и- 
ниста.

С августа 1972 года я и мои 
подруги Оля Зубова и Таня 
Втюрина работаем в районном 
объединении «Сельхозтехни
ка». Больш ую помощ ь нам 
оказывают старшие товарищ и.

Конечно, встречаются в на
шей работе и трудности, осо
бенно сейчас в зимнее время. 
Техника у нас находится на 
улице, тракторы заводятся 
плохо, но ведь в каж дом  деле 
есть свои трудности.

Мы очень рады, что в этом 
году в школе и на курсах 
трактористов при РК Д О С А А Ф  
учатся девушки. Я и мои под
руги надеемся, что они попол
нят наши ряды.

Сегодня мне хочется ска
зать девуш кам: не бойтесь то

го, что работа на тракторе тя
желая. Где бы ты ни работал, 
с трудностями встретишься 
везде. А на тракторе, мне ка
жется, работать гораздо инте
реснее, чем где-либо. И я о б 
ращаюсь ко всем девуш кам: 
смелее овладевайте проф есси
ей механизатора.

„ЗАРНИЦА" —  ЛЮБИМАЯ ИГРА

НЕДОСТАТКИ УСТРАНИМ

Юные друзья милиции
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Ш К О Л Е  Б О Л Ь Ш О Г О  
Б А Л Е Т А  — 200 Л ЕТ

О бщ епризнанно, что «Боль
шой балет» Страны Советов, 
как называют нашу хореогра
фию, — лучший в мире. Этим 
он обязан как достиж ениям  
деятелей советской хореогра
фии, так и богатейш им тради
циям отечественной балетной 
школы.

Ю билей М осковского  ака
дем ического хореограф иче
ского училищ а— праздник всех 
работников советского искус
ства.

М ногие  победы советского 
балета связаны с именами вос
питанников М осковского  учи
лища — М . Плисецкой, О. Ле- 
пешинской, Р. Стручковой, 
И. М оисеева, А. М ессерера, 
Н. Фадеечева и м ногих д ру
гих.

На протяжении долгих лет 
история учебного заведения 
связана с Большим театром 
СССР.
Последние годы для М осков

ского училища были особенно 
плодотворными. Из его стен 
вышли Е. М аксимова, Н. Бес
смертнова, Е. Рябинкина, А. Го
дунов, В. Васильев, М. Лавров
ский и другие.

Тйржественный вечер, пос
вященный 200-летнему ю би
лею, состоится в декабре в 
Большом театре... А  пока во 
всех классах идет кропотливая 
работа. Труден путь, который 
проходят здесь за девять лет, 
— от первых упраж нений у 
станка до вы пускного вечера.

На синмке: во время кон
церта в училище. Алла М и- 
хальченко и Валерий Петров.

Ф ото А. Конькова.
(Ф отохроника ТАСС).

П О П Р А В К АВ - 147 номере «Тоншаевского колхозника» от 11 декабря на 3 странице в сводке «Соревнование колхозов и совхозов» допущена ошибка. В строчке «Всего по району» вместо цифры «1420» следует читать «1541», далее по тексту.Редакция приносит извинения читателям. На сотрудника редакций А. Пер- минова, допустившего ошибку, наложено взыскание.

К ул ьт ур н а я  ж и зн ь

ТОРЖЕСТВЕННЫЙ ВЕЧЕР j КОНЦЕРТ В ОШ А Р А Х5 декабря в Большеоел- коцском Доме культуры состоялся торжественный вечер, посвященный Дню Конституции. Перед собравшимися с докладом, посвященным знаменательной дате, выступил секретарь партийной организации колхоза имени Ленина Л*. Н . Чугунов.

По окончании доклада учителя Большеселков- ской восьмилетней школы поставили концерт. В программе его были песни советских композиторов, стихи, частушки, танцы.Большое им спасибо за доставленное удовольствие. Рады видеть их чаще на сельской сцене.
М А Й К О В А.

З Н А М Е Н А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Ы Т И ЕНадолго останется в памяти учащихся десятых классов Тоншаевской средней школы 7 декабря. В этот день они получили паспорта и стали полноправными гражданами страны Советов.Актовый зал, в кото

ром собрались виновники торжества и гости, празднично украшен. Вечер открыл директор школы В. С. Ложкин. Он поздравил ребят се знаменательным событием в их жизни.На сцену один за дру-

В Ошароком сельском клубе состоялся концерт, поставленный учащимися Шайгинской средней школы.Жители деревни, заполнившие клуб, с большим интересом посмотрели концерт. Зрителям понравились танцы «Тарантелла», который исттолни-
гим поднимались юноши и девушки, где секретарь райисполкома В. П. С у воров вручал им небольшую заветную книжечку.От всей души поздравили ребят с получением паспортов преподаватели И. Ф. Степанов и В. А. Втюрина. А октябрята и пионеры выступили перед с во и м и _ ст ар ш им и товари-

ли О. Елкина и Л . Филиппова, «Казачок», исполненный девочками 5 «б» класса. Песни «Баллада о красках» и «Огромное небо» хорошо исполнила О. Елкина.Колхозникам понравились и другие номера.
А. Г Е Р А С И М О В ,  заведующий клубом.

щами с литмонтажом.По окончании торжественной части был дан концерт. Его подготовили десятиклассники под руководством Т. И. Шубиной.
М. Ф И РСТО ВА ,начальник паспортного стола Тоншаевского РО В Д .

Ш Ш  « ( 0 М Д 1 - Д 1 Ш  МЩ 8В7 декабря проходило заседание Совета районной организации общества охраны природы. На нем был рассмотрен вопрос «О мерах по усилению распространения знаний по охране природы и разъяснению важности рационального использования ее богатств в свете требований Постановления Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  от 29 декабря 1972 года и Совета МинистровР СФ СР  от 31 мая 1973 года и обсуждение работы в этом направлении в первичных организациях ВО О П  при Альцевском торфопредприятии, совхозе «Прогресс».Совет отметил, что в районе недостаточно налажена работа по пропа- . ганде охраны природы и воспроизводству природных богатств. Мало читается лекций, докладов, бесед, уделяется внимания наглядной агитации. В соответствии с З аконом Р С Ф С Р  «Об охране природы» эту работу обязаны вести районное общество «Знание», культурно - просветительные учреждения и организации, народные университеты, кинофикация, общества охраны природы и другие заинтересованные организации. В школах должно быть усилено внимание к преподава

нию основ природоведения, необходимо ежегодно проводить'конкурс «За Ленинское отношение к природе», «День птиц», «День юната» и другие мероприятия по пропаганде охраны природы среди учащихся.Первичные организации общества охраны природы при Альцевском торфопредприятии, совхозе «Прогресс» мало проводят работы в своих коллективах по осознанию важности и необходимости природоохранительной работы членами коллектива, не все рабочие и служащие являются членами Всероссийского общества охраны природы.На GoiBeTe выступили товарищи Окунев А. Н. — директор Шайгинской средней школы, Скрип-

кин Г. Н .—директор Аль- цевского торфопредпри- ятйя, Крюков В. М .—охотовед, Каргапольцев В. Ф. —заместитель председателя райисполкома и другие товарищи. Они, кроме, пропагандистской работы, отметили, что общественные инспектора по охране природы иохо- тообщества недостаточно ведут борьбу с браконьерами, мало составляется актов на нарушителей природы. Любители чужой наживы раньше установленного срока начинают охоту за дичью, ловят рыбу запрещенными способами, есть нерадивые граждане, которые ломают деревья, уничтожают цветы. К этим злостным людям — врагам природы —не принимают никаких мер.Много еще предстоит

сделать в районе для улучшения охраны природы. Чем больше людей проникнет чувством личной ответственности за эту работу, тем лучше она пойдет. Каждый гражданин должен ясно осознать свою моральную ответственность перед членами коллектива, общества в целом и будущими поколениями людей.Совет районной организации общества охраны природы вынес соответствующее решение по обсуждаемому вопросу, направленное на улучшение природоохранительной работы в районе.
П. ТЫ РИ НОВ,  председатель Тоншаевской райорганизации ВО О П .

Редактор
Ю. Н. Ш И Ш М А К О В.

Телевидение
Суббота, 15 декабря

9.05—  Гимнастика для всех. 
9.30— Для детей. Театр «Коло
кольчик». 10.00—  «Для вас, ро 
дители». 10.30—  Концерт. 11.15 
— «Поэзия». В. Брюсов. К 100- 
летию со дня рож дения. 11.35 
— Концерт. 12.20— «Здоровье». 
12.50 —  «Бабы рязанские». 
Фильм. 14.40 —  Вам отвечает 
министр нефтяной пром ыш 
ленности СССР В. Д. Ш аш ин. 
15.10—  П рограмма мультипли
кационных фильмов. 15.45— «В 
м ире животных». 19.00 —
Премьера телевизионного до
кументального фильма о визи
те товарища Л. И. Брежнева в 
Индию. 20.00 — Всероссийский

конкурс артистов эстрады. 
21.00—  «Время».

Воскресенье, 16 декабря
9.30 —  «Будильник». 10.00—  

«Служу Советскому С ою зу!» 
11.35—  М ультфильмы. 12.00—  
«Музыкальный киоск». 12.30—  
«Сельский час». 13.30— «М узы
кальная история». Фильм. 15.15
—  «М осковском у академиче
ском у хореограф ическом у
училищ у 200 лет». 16.15— «Как 
мы соревнуемся». 16.25—  
«Клуб кинопутешествий». 17.25
—  Политический обозреватель 
Ю . А. Ж уков отвечает на воп
росы телезрителей. 17.55—  
Хоккей. Сборная СССР— сбор
ная Ш веции. 20.30— М узы каль
ная програм м а по письмам 
зрителей. 21.00—  «Время».
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ОБЕРЕГАЙТЕ ПОДЗЕМНЫЕ КАБЕЛИ СВЯЗИ ОТ 
МЕХАНИЧЕСКИХ ПОВРЕЖДЕНИЙ!

Объединенный кабельный участок № 5 технического узла 
союзных магистралей N° 1 СМС-6.

П Р Е Д У П Р Е Ж Д А Е Твсех руководителей предприятий, строек, строительных организаций, производителей работ, мастеров, рабочих, занятых на земляных работах, руководителей колхозов и совхозов, а также всех граждан, производящих земляные работы, что производство земляных работ на территории Тоншаевского района и р. п. Шайгино, Пижмы должно вестись в строгом соответствии с правилами охраны линий связи, утвержденными Постановлением Совета Министров СССР № 567 от 1 2 июля 1969 года.С правилами охраны линий связи можете ознакомиться' в местных Советах депутатов трудящихся и в'объединенном кабельном участке № 5 ТУСМ-1 по адресу: г. Ш ахуяья, ул. Со-I ветская, дом № 68. Согласование на производство земляныхC x v u i U u u n w m u v x u u u x u u n u u u n n x n u x w u w v x u u u u v u x u x u u x u u u w n u w w w H W V U u m v w m v u w u x n u u n m w u w w u u w w n u w M U W w w w w w w w m w u u m i  v w w M m w u n n u u w n u w n w w w u w w u x u v t w w w x x u x x n w x w u u u u x n u w x u 'u u x w w x u u w w x u u n u u v x w w u w u w x w u w u 'v w u w u w w w u w u w u u u u w ' v 'u v u w u n u u w A n u v w .'

работ можете получить по адресу: г. Шахунья, ул. Советская, дом № 68, или г. Горький-107, проспект Гагарина, дом № 69, телефон 33-14-05 или 33-63-31.
П О М Н И Т Е !

Самовольное разрытие земли без согласия и присутствия 
представителя ОКУ-5 ТУСМ-1 могут привести к повреждению 
междугородных кабелей связи и причинить большой матери
альный ущерб государству.На основании распоряжения вышестоящих организаций установлена уголовная ответственность за нарушение правил охраны линий связи, повлекшее повреждения кабельной линии междугородной связи.Виновные в этом наказываются лишением свободы на срок до одного года или исправительными работами на тот же срок, или штрафом до двухсот рублей (от, 205 УК РСФСР). СОБЛЮДАЙТЕ ПРАВИЛА ОХРАНЫ ЛИНИЙ СВЯЗИ!НЕ ДОПУСКАЙТЕ ПОВРЕЖДЕНИЯ КАБЕЛЕЙ СВЯЗИ!

Кино
Суббота, 15 декабря

Тоншаевский ДК — «Вольная 
птица» в 18.00, «Мачеха»— уд
линенный сеанс в 20.00.

Ш айгинский ДК —  «Тайна 
фермы Мессе» в 19.00.

Кинотеатр «Нива» — «П огиб
ший лес» в 20.00.

Ош минский ДК —  «Пятьде
сят на пятьдесят» в 19.00.

Воскресенье, 16 декабря
Тоншаевский ДК — «Мачеха» 

— удлиненный сеанс в 18.00, 
20. 00.

Ш айгинский ДК —  «Лов
кость рук Ваше величество»
в 19 00.

Кинотеатр «Нива» —  «Воль
ная птица» в 20.00.

Ош минский ДК —  «П огиб
ший лес» в 19.00.

Областное объединение «Ча
совая техника» будет произво
дить 15— 16 декабря 

ОБМЕН ЧАСОВ
в Тоншаеве у комбината быто
вого обслуживания с 9 до 13 
часов.

Тоншаевская типография управления издательств, полиграфии и книжной торговли Горьковского облисполкома. 
ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ПО  

ВТОРНИКАМ, ЧЕТВЕРГАМ, 
СУББОТАМ.
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